



Destinarán más de 122 mmdp en infraestructura hídrica



Autoridades del Gobierno federal dieron a conocer que durante la actual administración se destinarán 122 mil 600 millones de pesos en diversos proyectos hídricos en el país. Sólo en 2025 se tiene programada una inversión de 15 mil millones de pesos, que beneficiará a 36 millones de personas en todo el territorio nacional.



Se destinarán más de 122 mil mdp en infraestructura hídrica en el sexenio

En 2025 se invertirán 15 mil millones de pesos en proyectos de agua que beneficiara a millones de personas

Samantha Lamas

nacional@cronica.com.mx

El titular de la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA), Efraín Morales López, dio a conocer el día de hoy en el Palacio Nacional, los avances en el Programa Nacional Hídrico, destacando que a lo largo del sexenio se destinarán 122 mil 600 millones de pesos en diversos proyectos.

Para 2025, se tiene programada una inversión de 15 mil millones de pesos, beneficiando a 36 millones de personas en todo el país.

De igual manera, el titular de la CONAGUA, agradeció la participación “nutrida” de las y los ciudadanos en los 12 foros que se establecieron a través de las cuencas que hay en el país. “Son foros en los que participaron especialistas, ambientalistas, académicos y parte de la comunidad. Se presentaron muchas propuestas” comentó. “Estamos en la redacción final



La presidenta Sheinbaum y Efraín Morales, titular de la Conagua.

del documento de las iniciativas que se presentaron”.

Durante la mañanera, Efraín López desglosó detalladamente los planes y avances para este ambicioso programa.

Uno de los proyectos más relevantes es la Desaladora Rosarito en Baja California, con una inversión de 191 millones de pesos y un beneficio estimado para 994 mil habitantes. Su inicio está previsto para noviembre de 2025 y se espera concluir en 2028. En Baja California

Sur, la Presa El Novillo recibirá 300 millones de pesos y beneficiará a más de 250 mil personas. La licitación comenzará en julio y la obra en agosto, con una fecha de finalización estimada para 2027.

En Durango, la Presa Tunal II contará con 700 millones de pesos y beneficiará a 333 mil habitantes. Su licitación comenzará en mayo y la construcción en junio, con un plazo de finalización en 2027. En Zacatecas, la Presa Milpillas tendrá una in-



versión de 350 millones de pesos, beneficiando a 514 mil pobladores. Su licitación será en junio y la construcción iniciará en agosto, con fecha de conclusión en 2028.

Uno de los proyectos más ambiciosos es la inversión en la Zona Metropolitana del Valle de México (ZMVM), con 4 mil 100 millones de pesos destinados en 2025 para beneficiar a 21.6 millones de personas. Las obras iniciarán en octubre tras la licitación en septiembre y se prevé su conclusión en 2030. En Colima, el programa “Agua para Colima” contará con 360 millones de pesos para beneficiar a 238 mil habitantes, con obras iniciando en agosto de 2025 y finalizando en 2027.

En el Estado de México, la inversión será de 2 mil 516 millones de pesos para la mejora del abastecimiento en 10 municipios de la zona oriente, beneficiando a 6.4 millones de personas. En Guerrero, el proyecto “Acapulco se Transforma Contigo” destinará mil 800 millones de pesos en 2025, con beneficios para casi 800 mil habitantes y una finalización prevista para 2030.

Otros proyectos destacados incluyen la Presa Paso Ancho en Oaxaca, con 700 millones de pesos de inversión para 650

mil beneficiarios, y el Acueducto Chiná y Acuaférico en Campeche, con 300 millones de pesos y un beneficio para 250 mil personas, ambos con conclusión estimada en 2027. En Tabasco, las obras de protección recibirán 290 millones de pesos y beneficiarán a 340 mil habitantes, con finalización en 2030.

También se contempla la construcción del Acueducto Coatzacoalcos, con 350 millones de pesos de inversión para 470 mil personas; el Acueducto Solís-León, con 800 millones de pesos para 1.8 millones de beneficiarios; y el Acueducto Ciudad Victoria, con 230 millones de pesos para 140 mil habitantes, con finalización en 2027. La Presa Las Escobas recibirá 300 millones de pesos para beneficiar a 69 mil habitantes, concluyendo en 2026.

Finalmente, el programa “Agua para La Laguna”, “Un proyecto muy noble” según mencionó el titular, tendrá una inversión de mil 300 millones de pesos, beneficiando a 144 mil habitantes con finalización en 2026, mientras que en Hermosillo, la construcción de presas contará con 500 millones de pesos y beneficiará a más de 900 mil personas, con un plazo de conclusión en 2027. ●